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№２７０９ 第３０回例会 ２０２３．３．１６ 晴 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

 飯島由美 副ＳＡＡ  

ソング：我等の生業 

お客様：市原中央ＲＣ 時田清次 様 

 

会長挨拶 

  須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。お客様として市原中央ロータ

リークラブの時田様をお迎えしております。時田様

はガバナーノミニーデジグネイトで、次次年度にガ

バナーになる予定です。１３日からマスク着用は個

人の判断に委ねられておりますが、まだ多くの方は

マスクを着用されているようです。東京で桜の開花

が発表されました。こちらでは東京の開花から１週

間以上は遅れると思いますが、私たち日本人の心

に宿る桜との対面を心待ちにしたいと思います。先

週木曜日からワールドベースボールクラシックが開

催されています。野球好きの私は連日夜遅くまでテ

レビにくぎ付けになって４日間にわたる一次予選を

観戦しました。一次予選では、圧倒的な強さを発揮

し、グループ１位の侍ジャパンの活躍の中で、大谷

選手と佐々木朗希投手の話題性にスポットを当て

てみたいと思います。第一が大谷選手の活躍です。

大谷選手は、投手と打者の２刀流で活躍し、大リー

グで一昨年はＭＶＰに輝き、昨年は打者と投手で

規定打席に達し、１０８年ぶりにベーブルース以来

の快挙を達成しました。まさに世界の大谷としてだ

れもが認める不世出の名選手です。その大谷選手

の期待通りの活躍に多くのファンが感動し、熱狂し

ました。大谷選手の魅力はそれだけではありません。

野球選手としての能力だけでなく、持ち前の明るさ

で、チームメートと気楽に話している姿や、チーム

の攻守や好打にもろ手を挙げて喜び、ダッグアウト

で誰よりも大きな拍手を送ってチームを盛り上げる

一挙手一投足がカメラに映し出され、多くのファン

がこの大谷選手の仕草に魅了させられるのです。

更に、試合後のインタビューで、敗者の中国チーム

を「素晴らしい野球をしていた」と相手を称え、実力

だけでなく、そうした彼の優しさあふれる行動が多く

のファンを虜にしているのだと思いました。次に

佐々木投手です。彼は１２年前の小学生の時に東

日本大震災に遭遇し、父と祖父母を同時に亡くしま

した。中学時代に投手として、球速１４０Ｋｍ台を記

録し、野球の強豪校からの誘いを断って、地元との

つながりを大切にして地元の大船渡高校に進学し



 

  

ました。高校時代に大谷が持っていた高校最速ス

ピードの１６０Ｋｍを破る１６３Ｋｍを記録し一躍脚光

を浴びました。夏の選抜大会予選の準決勝で相手

チームを完封で破り、決勝に臨むも、当時の監督

は故障予防のためとして決勝戦に佐々木を登板さ

せず、大船渡高校は決勝で敗れました。高校卒業

後ドラフト１位でロッテに入団し、入団３年目の昨年、

完全試合を達成、その次の登板では８回まで完全

試合を続行し、あわや連続完全試合かと思った矢

先、井口監督は８回で降板させ、多くのファンを驚

かせました。マスコミは彼をして令和の怪物と称して

おります。東日本大震災のあった３月１１日にＷＢＣ

の栗山監督は彼をマウンドに送ることにしたのです。

あの大震災に遭遇し、地元の期待を一身に背負っ

ている彼を、世界に向けて登板させた栗山監督の

計らいもさすがと思いました。彼は、４回を投げ、８

三振で自責点ゼロの好投をして、監督の期待に応

えました。以上野球を通じて、世界に発信する２人

の活躍について話をさせて頂きました。 

 

幹事報告 

   相川恵津子 幹事 

 

皆さんこんにちは。今日は市原中央ロータリークラ

ブの時田様ようこそいらっしゃいました。 

 

１．ハイライトよねやま２７６号 

２．風の便り１０１号 

３．トルコ・シリア地震被災地への災害救援基

金、ガバナー会経由の義援金について こ

れは３回目になります。 

 

 

ポール・ハリス フェロー賞 

   栗原典子 会員 

 
 

お客様挨拶 

   市原中央ＲＣ 時田清次 様 

 
皆さんこんにちは。２４年間ロータリー活動をする

中で、何か出来る事は無いかと考え、ガバナーの

推薦を受け、申請し、承認をいただきました。ガバ

ナーの役割は、クラブを啓発し、意欲を持たせるこ

となので、色々なクラブをまわってそれぞれのクラブ

の良さを知り、活性化に繋げていけたらと思います。

今後ともご協力の程宜しくお願い致します。 

 

卓話 

『悩める金融業界の歩み』 

 石井智信 会員 

 



 

  

前回の卓話の続きになりますが、私が以前に信

託銀行に勤務していた時に体験したことを通じて、

金融業界が何に悩み、どんなことを考えていたのか

をお話しさせていただければと思います。 

＜金融当局による検査時代＞Ｈ９年に山一證券と

北海道拓殖銀行が破綻して一気に金融危機が広

がりました。そのご日本長期信用銀行や日本債券

信用銀行も破綻する一方で、多くの銀行が合併を

行うことで生き残りを図り、「みずほ」、「三井住友」

「東京三菱」「ＵＦＪ」といったメガバンクが誕生しまし

た。しかしながらこれだけでは不良債権の処理が進

んだとはいえず、日本の金融システムに対する国

際的な信認が戻らない状況下、小泉内閣において

竹中平蔵金融担当大臣が特別検査を実施する手

法で金融機関に不良債権を一気に処理することを

求めてきました。 ～中略～ この検査によりＵＦＪ銀

行が大手小売り会社あての貸出金をめぐり検査忌

避としての処分を受け、ひいては東京三菱との合

併に追い込まれていく様をかなり身近に感じていま

したが、一方で私自身も心身ともに疲れ果ててしま

いました。 

＜金融混迷時代＞その後、銀行に対する公的資

金の投入も相まって各行の不良債権処理が進み、

金融危機は落ち着きましたが、低金利時代に突入

していたこともあり銀行は新たな収益確保に向けて

動き出します。 ～中略～ そこで新たな動きとして

あったのは①投資信託の販売、②住宅ローンへの

注力、③ビジネスローン（法人向けスコアリングによ

る融資）の新設、④インベストメントバンク化（投資銀

行化）、⑤消費者金融への参入などでした。私はこ

のうちの消費者金融への参入に係る担当を平成１

６年８月に命じられましたが、担当してまもなくして

国によるグレーゾーン金利の見直しが動き出し、大

迷走しはじめます。結局のところ所属していた会社

は消費者金融に参入しませんでしたが、現在メガ

バンク系の消費者金融があるのは、この時期からの

取り組みの流れです。いま振り返ると苦しいことだら

けの銀行員時代でしたが、この経験がいまに生きて

いることをとても実感しています。 

 

卓話 

『ベースボールの日本伝来』 

 星野 誠 会員 

 

今回のテーマ、野球はいつどこで誕生し、そして

どのようにして今日まで発展、普及されたものなの

か簡単にお話ししたいと思います。まず、ベースボ

ールが初めて誕生したのは１８４５年、今から１７８年

前に遡ります。日本は江戸時代の徳川１２代将軍

家慶の時代。この頃、アメリカで誕生したというのが

諸説ある中での定説とされています。ニューヨーク

のニック・ボッカー・ベースボールクラブという同好

会が組織されたとあります。～中略～ 「日本野球

発祥の地（碑文）」に「アメリカメイン州コーラム出身

で、自ら志願して南北戦争に従軍した」とあり、南北

戦争時代にベースボールを習得し、日本に伝えた

と思われる。こうして日本にベースボールが伝来

し、学生を中心に親しまれ各地へ広まって行った。

ベースボールを世に普及させた著名人として代表

的な人物はやはり「正岡子規」ではないだろうか。

～中略～ 子規がプレーをしていた明治２０年前後

のベースボールは現代の方式やルールとは大きく

異なり、打者は好むところを審判官に要求し、打者

はその要求した球以外はすべてボールと見做し

た。今日の打たれまいと投げる投手とは大きく異な

り、打者の好む打ちやすいところを要求されるた

め、一試合が午前１１時に始まり夕方終了したり、９

０対７０といった考えられないようなスコアの時代で

あった。ベースボールに初めて訳語を付けたのは

正岡子規ですが、明治１９年（１８８６）「球ボールを

もてあそぶ」という意味の「弄球」（ろうきゅう）と名付

けます。しかしながらこの呼び名は定着しなかっ

た。その後、明治２３年（１８９０）３月「野球」という漢



 

  

字の（ペンネーム）を使ったが、これは「やきゅう」と

読ませたのではなく、「野の球（ボール）」すなわち

「の・ぼーる」と読ませた。つまり、この呼び名「の・ぼ

ーる」は子規の幼名である「升」を文字ったものであ

った。いずれにしてもベースボールに「野球」という

漢字を当てたのは正岡子規であったが、これを「や

きゅう」と読ませたのは子規ではないということにな

る。では「野球」を「やきゅう」として最初に訳し命名

した人物は誰なのか。明治２８年（１８９５）、第一高

等学校（元の第一高等中学）の校友会雑誌号外

「一高野球部史」で使われたのが最初でそれを使

ったのが一高野球部コーチの中馬庚（ちゅうまんか

のえ１８７０－１９３２）であった。中馬がベースボー

ルを野球と訳したのはいくつかの説がある。一つは

「ベースボールはボール・イン・ザ・フィールド野原

のボール」だからという説と「テニスはコートでやるか

ら庭球、ベースボールはフィールド」でやるから野

球という説があるが、いずれも中馬庚の発案による

ものであった。そして中馬はその２年後の明治３０

年（１８９７）、ベースボール解説書である「野球」を

出版する。これは単行本で刊行された本邦最初の

専門書で我が国野球界の歴史的文献とされてい

る。～中略～こうした「ベースボール」そして「野球」

は、こうした先人たちの功績により、日本全国に普

及し、野球界は大きな発展を遂げました。日本に野

球が伝来し１５０年、今一度、正岡子規、中馬庚に

敬意を払いたいと思います。ご清聴ありがとうござい

ました。 

 

ニコニコＢＯＸ 

         渡辺哲夫 親睦担当部員 

 

 

時田清次 ２５－２６年度ガバナー年度に向け

各クラブをまわらせて頂いています。

よろしくお願い致します。 

石井智信 卓話をさせて頂き有り難うございま

す。 

星野  誠        〃 

相川恵津子 市原中央ＲＣ時田様をお迎えして。 

小野恒靖        〃 

若鍋武良        〃 

飯島由美        〃 

須藤  隆        〃 

飯島由美  石井会員、星野会員素晴らしい卓話 

ありがとうございました。 

栗原典子        〃 

小野恒靖        〃 

白石幸久 市原中央ＲＣの時田様をお迎えして 

確定申告終わりました 

山下 厚 石井会員、星野会員の卓話を聞かせ

て頂いて 

＊＞１，０００円    計 １８，０００円 

 

出席報告 

 久保顯彦 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 24/29 16 0 2 82.76%

前 回 21/30 12 0 2 70.00%

前々回 21/28 14 0 3 75.00%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 


